

PRESSEMITTEILUNG

Österreichs Elektrizitätswirtschaft veröffentlicht Kraftwerksdaten auf EEX-Transparenzplattform

Zehn meldende Unternehmen – 98,81 % Abdeckung bei Kraftwerksdaten von Beginn an – APG meldet Winddaten – Pflichtmeldungen ergänzt durch freiwillige Meldungen – wichtiger Schritt für Europäisierung der Plattform

Berlin, Dortmund, Wien, Leipzig, Stuttgart, Bayreuth, 25. Juli 2011 – Im Rahmen der Umsetzung gesetzlicher Vorgaben werden seit 22. Juli auch Fundamentaldaten zur Strom-Erzeugung für Österreich auf der neutralen Plattform „Transparency in Energy Markets“ (www.transparency.eex.com) veröffentlicht. Zugleich werden die bereits bestehenden freiwilligen Meldungen österreichischer Kraftwerksbetreiber deutlich ausgebaut. Zu den Kraftwerksbetreibern aus Österreich, die auf die Plattform melden, gehören die zehn Unternehmen Energie AG, EVN AG, KELAG, TIWAG, Verbund Hydro Power AG, Verbund Thermal Power AG, Vorarlberger Illwerke AG, Vorarlberger Kraftwerke AG, Wien Energie GmbH sowie der österreichische Übertragungsnetzbetreiber Austrian Power Grid AG.

Die Anbindung der neuen Melder erfolgte schnell und unkompliziert. Unter der Schirmherrschaft der Interessenvertretung Oesterreichs Energie haben die Kraftwerksbetreiber die notwendigen technischen Voraussetzungen und Prozesse zur Datenmeldung innerhalb von nur etwas mehr als drei Monaten implementiert. Erfolgsfaktor für das Projekt war zudem, dass die Transparenzplattform bereits derart angelegt ist, dass sie einfach um die Meldungen weiterer Länder ergänzt werden kann.

Veröffentlicht werden auf der EEX-Transparenzplattform zeitnahe Erzeugungsdaten. Im Fall von Stromerzeugungsanlagen von mehr als 100 MW Leistung besteht dazu eine gesetzliche Meldepflicht. Auf der Plattform werden auf freiwilliger Basis auch weitere wichtige Daten aus dem Erzeugungsbereich publiziert. Diese beinhalten einen hohen Prozentsatz von Erzeugungsdaten kleinerer Produktionseinheiten.



„Bereits zum Beginn unserer Veröffentlichungen auf der EEX-Transparenzplattform können wir nahezu 100 Prozent der gesetzlich geforderten Daten bereitstellen“, ist Mag. Thomas Karall, Vorstand der Austrian Power Grid AG zufrieden mit dem Projektverlauf. „Im Bereich der freiwilligen Daten erreichen wir immerhin schon einen Abdeckungsgrad von über 67 Prozent. Angesichts der spezifisch österreichischen Wettbewerbsstruktur mit seinen vielen unterschiedlich großen Unternehmen ist dies ein besonders erfreulicher Erfolg.“ Der Abdeckungsgrad gibt die auf die Plattform gemeldete Leistung im Verhältnis zur gesamten installierten Leistung zur Stromerzeugung in Österreich an.

Die Veröffentlichungen der österreichischen Unternehmen zur u.a. installierten Kapazität, zu geplanten und ungeplanten Kraftwerksausfällen und zur geplanten und tatsächlichen Stromproduktion wird ergänzt durch Informationen, die von Austrian Power Grid AG (APG) für die Einspeisung aus Windenergie gemeldet werden.

„Mit der Erweiterung um Österreich wurden Erfahrungen gesammelt und Prozesse weiter optimiert, so dass der nächste Erweiterungsschritt hin zu einer europäischen Plattform noch leichter vonstatten gehen kann“ sieht Dr. Christoph Mura, Chief Operating Officer der EEX AG, die Plattform für die Zukunft gut gewappnet.

„**Transparency in Energy Markets**“ ist die neutrale Plattform für Energiemarktdaten, durch die gesetzliche Veröffentlichungspflichten erfüllt sowie freiwillige Selbstverpflichtungen der Marktteilnehmer umgesetzt werden. Die Transparenzplattform für Erzeugungs- und Verbrauchsdaten (www.transparency.eex.com) gründet sich auf einer Kooperation zwischen der EEX und den vier deutschen Übertragungsnetzbetreibern 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO GmbH sowie dem österreichischen Übertragungsnetzbetreiber Austrian Power Grid AG, der auch für die Veröffentlichungen der VKW-Netz AG verantwortlich ist. Die Entwicklung und der Ausbau der Plattform erfolgt in Zusammenarbeit mit den Verbänden BDEW, Oesterreichs Energie, VKU, VIK und der Bundesnetzagentur. Die EEX ist verantwortlich für den Betrieb der Plattform, welcher neben der Betreuung von Meldern und Nutzern die Plausibilisierung, Anonymisierung, Aggregation sowie Veröffentlichung der gemeldeten Daten umfasst. Derzeit melden 29 deutsche und 10 österreichische Unternehmen Daten auf die Plattform.



Kontakt:

50Hertz Transmission GmbH
Volker Kamm
Tel.: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Deutschland)

Amprion GmbH
Marian Rappl
Tel.: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Deutschland)

Austrian Power Grid AG
Fritz Wöber
Leiter Kommunikation Netz
Tel.: +43 (0)50320-56230
Mobil: +43 (0)664 828 66 56
E-Mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Wien

EnBW Transportnetze AG
Kirsten Koenigs-Espig
Tel.: +49 (0) 711/128-2271
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: presse-tng@enbw.com
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Deutschland)

European Energy Exchange AG
Katrin Berken
Tel.: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Deutschland)



Oesterreichs Energie
Ernst Brandstetter
Pressesprecher
Tel.: +43 1 50198 260
Mobil: +43 (0) 676 845 019 260
E-Mail: presse@oesterreichsenergie.at
Brahmsplatz 3
1040 Wien (Österreich)
www.oesterreichsenergie.at

TenneT TSO GmbH
Joëlle Bouillon
Tel.: +49 (0) 921 / 915-4046
Fax: +49 (0) 921 / 915-2089
E-mail: presse@tennet.eu
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Deutschland)

PRESS RELEASE

Austria's Electricity Companies publish Power Plant Data on EEX Transparency Platform

Ten reporting companies – 98,81 % coverage in the field of power plant data right from the outset – APG reports wind data – Mandatory reports supplemented by voluntary reports – Important step for Europeanisation of platform

Berlin, Dortmund, Vienna, Leipzig, Stuttgart, Bayreuth, 25 July 2011 – *In the context of the implementation of statutory requirements the publication of fundamental data regarding the generation of electricity for Austria on the neutral “Transparency in Energy Markets“ (www.transparency.eex.com) platform was launched on 22 July. At the same time, the existing voluntary publications by Austrian power plant operators are expanded significantly. The Austrian power plant operators reporting on the platform include the ten following companies – Energie AG, EVN AG, KELAG, TIWAG, Verbund Hydro Power AG, Verbund Thermal Power AG, Vorarlberger Illwerke AG, Vorarlberger Kraftwerke AG, Wien Energie GmbH – and the Austrian transmission system operator Austrian Power Grid AG.*

The new reporting companies were connected quickly and without any problems. Under the patronage of Oesterreichs Energie, which represents the interests of the Austrian electricity industry, the power plant operators managed to implement the necessary technical preconditions and processes for data reporting within a period of only a little more than three months. Moreover, the fact that the transparency platform is designed so as to ensure that reports from other countries can be added easily constituted a further factor for the success of the project.

On the EEX transparency platform generation data is published promptly. Power generating plants with an output of more than 100 MW are subject to a statutory reporting requirement with regard to this. Moreover, further important data from the field of generation is published on the platform on a voluntary basis. This data comprises a high percentage of generation data from smaller generating facilities.



“As early as upon the launch of our reports we are able to provide almost 100 percent of the data required by law on the EEX transparency platform“, explains Mag. Thomas Karall, Commercial Director of Austrian Power Grid AG, and is satisfied with the development of the project. “Moreover, we have already reached a degree of coverage of more than 67 percent in the field of voluntary data. In view of the specific Austrian structure of the competition with its many companies of diverse sizes, this is a particularly satisfying success.” The degree of coverage indicates the capacity reported on the platform in relation to the entire installed capacity for the generation of power in Austria.

The information published by the Austrian companies, e.g. regarding the installed capacity, planned and unscheduled non-usabilities of power plants and the planned and actual generation of power is supplemented by information, which is reported by Austrian Power Grid AG (APG) regarding the feed-in from wind energy.

“Through the expansion of the platform by Austria we have gathered experience and further optimised processes so that the next step towards an expansion into a European platform will become even easier“, explains Dr. Christoph Mura, Chief Operating Officer of EEX AG, and sees the platform well prepared for the future.

“Transparency in Energy Markets“*is the central and neutral platform for energy market data which fulfils the statutory publication requirements and implements voluntary commitments of the market participants. The transparency platform for generation and consumption data (www.transparency.eex.com) was established by EEX together with the four German transmission system operators - 50Hertz Transmission GmbH, Amprion GmbH, EnBW Transportnetze AG und TenneT TSO GmbH – and the Austrian transmission system operator Austrian Power Grid AG, which is also responsible for the reports by VKW-Netze AG. The platform is developed further and expanded in co-operation with the associations Oesterreichs Energie, BDEW, VKU, VIK and the Federal Network Agency. EEX is in charge of the operation of the platform, which comprises plausibility checking, anonymisation, aggregation and publication of the data reported, in addition to support for the reporting companies and users. Currently, **29 German and 10 Austrian** companies submit data to the platform.*



Contact:

50Hertz Transmission GmbH
Volker Kamm
Tel.: +49 (0) 30 / 51 50-3417
Fax: +49 (0) 30 / 51 50-4673
E-mail: volker.kamm@50hertz-transmission.net
Eichenstrasse 3 a
12435 Berlin (Germany)

Amprion GmbH
Marian Rappl
Tel.: +49 (0) 231 438-3679
Mobile: +49 172 5616712
Fax: +49 (0)231 438-383679
E-mail: marian.rappl@amprion.net
Rheinlanddamm 24
44139 Dortmund (Germany)

Austrian Power Grid AG
Fritz Wöber
Leiter Kommunikation Netz
Tel.: +43 (0)50320-56230
Mobil: +43 (0)664 828 66 56
E-Mail: fritz.woeber@apg.at
Wagramer Straße 19 – IZD Tower
A-1220 Vienna

EnBW Transportnetze AG
Kirsten Koenigs-Espig
Tel.: +49 (0) 711/128-2271
Fax: +49 (0) 711/128-2248
E-mail: presse-tng@enbw.com
Kriegsbergstr. 32
70174 Stuttgart (Germany)

European Energy Exchange AG
Katrin Berken
Tel.: +49 (0) 341 / 21 56-202
Fax: +49 (0) 341 / 21 56-109
E-mail: katrin.berken@eex.com
Augustusplatz 9
04109 Leipzig (Germany)



*Oesterreichs Energie
Ernst Brandstetter
Pressesprecher
Tel.: +43 1 50198 260
Mobil: +43 (0) 676 845 019 260
E-Mail: presse@oesterreichsenergie.at
Brahmsplatz 3
1040 Vienna (Austria)
www.oesterreichsenergie.at*

*TenneT TSO GmbH
Joëlle Bouillon
Tel.: +49 (0) 921 / 915-4046
Fax: +49 (0) 921 / 915-2089
E-mail: presse@tennet.de
Bernecker Str. 70
95448 Bayreuth (Germany)*